

OBSEQUES DE PHILIPPINE LE NOIR DE CARLAN
Cathédrale Saint Louis de Versailles – 27 septembre 2024

MOT ACCUEIL

Par le Père Pierre-Hervé Grosjean

Curé de la Paroisse de Montigny-Voisins le Bretonneux

Loïc et Blandine,

Jean-Baptiste

Cécile et Thomas

Marie et Dorian

Matthieu

Benoît

Vous tous, membres de la famille de Philippine, sans t'oublier, Thibault.

Nous voici si nombreux autour de vous ! Nous sommes aussi là, auprès de toi, Philippine, en communion avec toi. Écrasés par la douleur, mais accrochés à cette belle et grande espérance de la vie éternelle.

Soyez tous les bienvenus dans cette cathédrale. Je vous y accueille comme curé de la paroisse de Montigny-Voisins, la paroisse de Philippine et de sa famille. Beaucoup de paroissiens sont là. Mais nos églises sont trop petites pour tous vous accueillir. Aussi nous sommes venus ici, dans cette belle cathédrale St Louis, pour célébrer les obsèques de Philippine. C'est d'ailleurs dans cette cathédrale qu'elle a été confirmée plus jeune. Merci à son curé, le Père Plainecassagne, de nous permettre de nous y rassembler.

Soyez donc les bienvenus vous tous, chrétiens ou non, habitués ou moins habitués des églises, qui venez entourer la famille de Philippine, manifester votre amitié et prier pour elle. Vous pressentez que c'est important d'être là, tels que vous êtes. Merci d'être venus, parfois de loin.

Soyez les bienvenus, mesdames et messieurs les élus et autorités civiles de nos villes et région, de notre pays. Votre présence témoigne de la compassion de toute une Nation qui pleure son enfant. Nous avons reçu de toute la France tant de témoignages de prière et de soutien. Soyez les bienvenus vous tous frères prêtres, diacres et séminaristes – je salue en particulier le Père Xavier de Verchère, Aumônier général des Scouts et Guides de France, mouvement dans lequel Philippine était engagée – venus prier pour Philippine et accompagner sa famille, manifestant ainsi la proximité de l'Église avec ceux qui souffrent. Notre évêque, Monseigneur Luc Crepy, représenté ici par le Père Pierre Delort-Laval, vicaire général, m'a demandé de vous dire combien il était en communion de prière avec vous, famille de Philippine, comme il a pu vous l'écrire, et avec nous tous.

Frères et sœurs, nous allons maintenant vivre ensemble cette célébration de tout notre cœur, en nous laissant porter par les rites sobres et profonds de la liturgie de l'Église, par les chants et la lecture des textes de l'Écriture Sainte. Que chacun, tel qu'il est, puisse se laisser rejoindre et consoler par le Christ.

Au début de cette célébration, la liturgie de l'Église nous invite à poser un geste tout simple, mais parlant. Tes proches, Philippine, vont venir éclairer ton corps à la lumière du cierge pascal, ce grand cierge que les chrétiens allument dans la nuit de Pâques, quand on célèbre la Résurrection du Christ, la victoire de Jésus sur la mort. C'est cette victoire qui fonde notre espérance aujourd'hui, dans notre nuit...